

DATOS PRINCIPALES PARO AGOSTO DE 2023

- Este mes el paro registrado ha aumentado en 24.826 personas, situándose en un total de 2.702.700, la cifra más baja en un mes de agosto desde 2008. En términos anuales, el paro ha descendido en 221.540 personas (-7,6%).
- Las mujeres registradas como desempleadas ascienden en 10.957 respecto a julio, mientras que los hombres lo hacen en 13.869. En términos anuales, el desempleo femenino se reduce en 121.560 mujeres (-6,9%) y el masculino en 99.980 hombres (-8,5%). Con estas cifras, las mujeres representan el 60,3% de las personas en desempleo.
- El desempleo entre los menores de 25 años asciende en 3.919 jóvenes (-2,1%) este mes, y se sitúa en un total de 187.957. En términos interanuales, el desempleo juvenil ha descendido un 4,8% (9.529 jóvenes desempleados menos).
- En lo que se refiere a los trabajadores extranjeros, el número de parados registrados cae en agosto en 1.924 personas; situándose en un total de 336.159 personas extranjeras desempleadas. En términos anuales, se observa un descenso del 5,8%, lo que implica 20.617 trabajadores extranjeros desempleados menos.
- Con respecto al mes anterior, se registra un descenso del paro en la agricultura, con 2.874 personas paradas menos (-2,7%), pero un aumento en el resto de sectores: en la industria hay 2.483 parados más (1,2%), 4.792 más en la construcción (2,3%) y 23.097 más en los servicios (1,2%). Con respecto al colectivo sin empleo anterior, el paro desciende en 2.672 personas (-1,1%).
- El número medio de personas afiliadas a la Seguridad Social descendió en agosto en 185.385 personas, siendo el total de 20.706.500 personas afiliadas, la mayor cifra de la serie para un mes de agosto. Por su parte, hay 555.499 personas afiliadas más que el año pasado, registrando un crecimiento interanual del 2,8%.
- La variación desestacionalizada muestra un incremento de 17.745 afiliados y se sitúa en 20.722.990 personas. Asimismo, en lo que va de año, se han creado 482.096 empleos, superando en el periodo enero-agosto toda la creación de empleo del año 2022. Por su parte, la tasa de temporalidad de las personas afiliadas a la Seguridad Social se estabiliza en el 15%, mientras que antes de la reforma laboral la media era del 30%.
- Por su parte, el volumen total de contratos disminuye con respecto al mes anterior en 342.552 contratos (-23,9%) y en términos anuales lo hace en 194.960 (-15,2%). Sin embargo, el menor número de contratos realizados supone un aspecto positivo, derivado de que el mercado laboral comienza a mostrar signos de estabilización, y lo hace además manteniendo el peso de los indefinidos sobre el total de contratos en niveles elevados (38,5%).
- La modalidad de contratación a tiempo completo asciende al 57,3% del total de contratos. Por su parte, la modalidad más estable de contratación, los indefinidos a tiempo completo, suponen el 15,8% del conjunto de contratos y, la más precaria, los temporales a tiempo parcial, el 20%.
- Por último, el número de beneficiarios de prestaciones se situó en julio en 1.779.849 personas, por encima de los existentes el mismo mes del año anterior (1.758.496). Con este nivel de protección, la tasa de cobertura en el mes fue del 70,8% (6,9 puntos mayor a la del año anterior), el mejor dato para un mes de

julio desde 2011 (71,4%). Aun así, dista en 8,3 puntos de la tasa que hubo en el máximo histórico para un mes de julio, en circunstancias ordinarias (79,8% en 2010).